

Balsthal

Diener-Orgelwerke: Neuausgabe mit bisher unveröffentlichten Stücken

Bei der Sichtung des Nachlasses des Balsthaler Komponisten Theodor Diener (1908-1983), welcher in der Zentralbibliothek Solothurn ein Zuhause gefunden hat, sind noch ein gutes Dutzend bisher nicht veröffentlichter Orgelwerke zum Vorschein gekommen. Einige davon und weitere bereits veröffentlichte Stücke sind soeben in der Buchreihe «Musik aus der Sammlung der Zentralbibliothek Solothurn, Heft 8» erschienen. Herausgeber der Publikation ist der Oltner Hans Rudolf Binz.

Vor allem Frühwerke

Bei diesen in einem schön redigierten Heft zusammengefassten Stücken handelt es sich in erster Linie um frühe Studienarbeiten. Auch später entstandene Präludien aus dem Jahr 1981 wurden ediert, die aber nicht vom Komponisten selbst in sein Werkverzeichnis aufgenommen wurden. «Da Diener bei der Anfertigung seiner Reinschriften meist nur noch Kleinigkeiten korrigierte, darf aber davon ausgegangen werden, dass die vorhandenen Entwürfe dieser Präludien eine hinreichende Textgrundlage für eine Edition bieten», schreibt der Herausgeber in seinem Vorwort.

Vier Orgelstücke, die nun erschienen sind, hat Diener selbst nach ihrer Entstehung in einem Heft unter dem Titel «Vier Orgelstücke» zusammengefasst. Einige der bereits in der Erstausgabe von 2003 erschienenen Stücke wurden nochmals aufgenommen. Diese wurde damals von Bruno Eberhard ediert. Die Quellen wurden miteinander verglichen und grundsätzlich alles unverändert übernommen; einige wenige Fehler waren zu korrigieren.

Musikalische Buchvernissage

Am kommenden Sonntag, 24. September, findet in der reformierten Kirche Balsthal – dem langjährigen Wirkungsort des Komponisten – eine musikalische Buchvernissage statt. Die beiden Autoren der Orgelsammlungen Dieners, Hans-Rudolf Binz und Bruno Eberhard stellen die Werke des Komponisten vor und spielen sie auch gleich. Im Programm sind zudem Kompositionen von Buxtehude und Bach zu hören. (FRB)

Konzert und Vernissage Theodor Diener, Orgelwerke am Sonntag, 24. Sept., 17 Uhr reformierte Kirche Balsthal. Eintritt frei. Anschliessend Apéro.